

20.1.

DEUTSCHE AKADEMIE DER WISSENSCHAFTEN ZU BERLIN

HISTORISCHE KOMMISSION

NR.

BEI ANTWORT ANZUGEBEN

BERLIN NW 7
UNTER DEN LINDEN 8
FERNSPRECHER 42 68 01

3. März 1949

Sehr verehrter Herr Baethgen!

Auf die Zusendung des inhaltreichen Berichts über die Monumenta würde ich bereits geantwortet haben, wenn ich Gelegenheit gehabt hätte, mit Hartung darüber zu sprechen. Aber Hartung ist seit fast drei Wochen krank (Lungenentzündung, aber hoffentlich leichter Art). Gegen die Veröffentlichung des ganzen Berichtes in den Sitzungsberichten habe ich einige Bedenken. Wie ist es zu der Bezeichnung "Institut zur Erforschung der Geschichte des Mittelalters" gekommen? DAMit ist doch wohl nicht gemeint, daß die Monumenta den für die Edition notwendigen Forschungskreis verlassen und die wissenschaftliche Forschung als solche organisieren wollen? Herr Stroux sprach neulich von einem doppelten Bericht, den Sie hierher gesandt haben. Da ich ein Exemplar erhalten habe, vermute ich, daß das zweite bei Herrn Hartung sein wird. Wenn ich mit Hartung sprechen konnte, komme ich noch einmal auf den Bericht zurück.